

*Vendredi 28 Janvier 2011*

Claire est partie. Tu t'étais bien habitué à sa présence. Tu reprends ta vie de solitaire. Avec ou sans elle, les choses sont différentes. Parfois plus simples : le sac est plus facile à faire, et surtout plus facile à fermer. Tu te lèves sans te soucier de l'heure, tu manges quand cela te chante... Mais elle n'est plus là. Finies les discussions. Finis ses plaisanteries, ses sourires et ses grimaces.

Tu as déjà passé plusieurs fois des vacances à trois, avec tes deux enfants. Mais « trois ou deux » fait une différence importante. Une différence qualitative. C'était la première fois que tu passais un aussi long moment seul avec l'un de tes enfants. C'est bien agréable. Riche.

Tu ne t'ennuies pas seul, mais être avec Claire était distrayant. Elle a l'énergie pour lancer des nouveaux sujets de réflexion, pour analyser des détails qui t'auraient laissé indifférent.

Parfois, vous vous observiez l'un l'autre. Claire regardait tes mains qui ressemblent un peu aux

siennes, un peu à celles de son frère. Tu observais son visage, ses expressions qui te rappellent parfois celles de sa mère, celles de ses tantes.

Maintenant tu repenses à tout cela en roulant. La route au Nord de Bariloche est très belle. Elle suit le plus souvent le cours des rivières, des canyons. Elle se faufile entre les montagnes.

Mais tu ne prends pratiquement pas de photos. Tu as la tête ailleurs. Tes idées sont partagées entre les souvenirs du temps passé avec Claire, et aussi par Toeuf Toeuf. Le mécano de Bariloche a eu le même diagnostic que celui de Puerto Montt : le moteur de Toeuf Toeuf est mal en point. Tu n'es pas aussi pessimiste qu'eux, mais il vaut peut être mieux ouvrir le haut du moteur pour savoir ce qu'il en est. Tu penses le faire à Mendoza où se trouve un distributeur Yamaha qui, avec un peu de chance, aura certaines pièces détachées en stock. La question des pièces détachées est un peu compliquée. Tu risques de ne pas les trouver en Amérique du Sud, et il faut ouvrir pour déterminer lesquelles commander... Les commander en France puis les expédier ici peut prendre facilement une dizaine de jours. Au total, une immobilisation de près de deux semaines. Ce serait lourd...

Dans l'après midi, tu arrives à Zapala. Un trou. Tu recherches un supermarché et une station essence. Tu croises deux motos. Des motos de voyageurs, chargées comme la tienne. Tu les rejoins. Daryll et Angela sont Canadiens. Vous avez des choses à vous raconter, des questions à poser. Vous décidez de poser vos tentes dans le même camping. Une soirée agréable s'annonce.

## Mendoza

Written by toi  
DATE\_FORMAT\_LC2 -

---

Ils descendent vers Ushuaïa sur des DR650, des motos semblables à Toeuf Toeuf. Après l'Amérique du Sud, ils s'embarqueront pour Johannesburg d'où ils remonteront l'Afrique, puis l'Europe. Tu devrais les revoir chez toi!

Dans le camping, deux jeunes cyclistes Argentins, Inaki et Nicolas, se joignent à vous. Ils traversent l'Amérique du Sud de l'Atlantique au Pacifique pendant leurs vacances universitaires. Voyager est facile, mais certainement plus physique à vélo...

{vsig}photos/mendoza/day1{/vsig}

*Samedi 29 Janvier 2011*

Tu quittes le camping tôt le matin. La route est toujours belle. Petit à petit la température augmente. Tu peux ranger ta polaire... tu ne rouleras probablement plus avec d'ici le Canada!

La route fait parfois place à une piste. Une piste en chantier, pas toujours très confortable.

## Mendoza

Written by toi  
DATE\_FORMAT\_LC2 -

---

L'objectif de la journée est... tu n'as pas d'objectif. Tu as oublié de regarder la carte. Il reste environ 1000km pour Mendoza, et tu te donnes deux jours pour les faire. Tu suis la Ruta 40.

Tu laisses passer les beaux panoramas sans faire de photos. Tu es toujours un peu rêveur.

Vers 17h, tu vois un panneau pour un hostel à l'entrée de Malargue. Un hostel perdu, loin de la route, à encore 6 ou 7 kilomètres de la ville. Un bel endroit, qui a du charme. Comme fenêtres : des bouteilles, un pare-brise,... Il y a peu de monde. Les rares visiteurs sont bien choyés.

Dans tes mails, des nouvelles de Loïc, le motard Français que vous aviez rencontré à Ancud avec Clarinette. Il sera demain à Mendoza, et te demande si tu as une adresse d'hostel. Tu lui donnes rendez-vous à l'hostel que t'ont conseillé Angela et Daryll.

Aussi des nouvelles de Raphaël, ton fils : il a décidé de venir à son tour passer deux semaines avec toi. Tu en as bien de la chance! Ce sera fin Avril, aux Etats Unis. Il te reste à organiser la suite du voyage pour être au bon endroit au bon moment... La principale inconnue est le passage de Panama, mais tu commences à prendre des contacts.

## Mendoza

Written by toi  
DATE\_FORMAT\_LC2 -

---

Malargue est au centre d'une très belle région. Tu devrais y rester quelques jours, mais tu hésites. Tu as décidé de te rendre à Mendoza pour soigner Toeuf Toeuf, et les détours ne sont peut-être pas sérieux. Il faut que tu sois sérieux.

{vsig}photos/mendoza/day2{/vsig}

*Dimanche 30 Janvier 2011*

Pour la première fois depuis longtemps, une route peu agréable, monotone. Souvent plate, souvent désertique. Pour une fois, tu as une bonne raison de ne pas prendre de photos.

Tu arrives sur Mendoza en milieu d'après midi. Mendoza est une grande ville, une vraie agglomération. Tu passes tout d'abord repérer le magasin Yamaha, puis te rends à l'hostel où tu as donné rendez-vous à Loïc. Un jeu d'enfant avec le GPS. Mais l'hostel n'a pas de chambre de libre. La réception te conseille un autre hostel, que tu appelles pour réserver. Tu pars à sa recherche. Mendoza et banlieue forment une agglomération continue. Tu trouves bien la rue

## Mendoza

Written by toi  
DATE\_FORMAT\_LC2 -

---

Patricia Mendozinas, qui est proche de la rue Godoy Cruz, mais pas d'hostel. Tu t'es trompé de ville... En Argentine, toutes les rues de toutes les villes portent les mêmes noms. Souvent des noms de militaires, qui sont aussi des noms de ville. L'administration Argentine n'a pas trop d'imagination.

Finalement, tu trouves l'endroit, dans la bonne ville, à quelques centaines de mètres d'où tu étais. Loïc te rejoint peu après. Comme pour le précédent hostel, les dortoirs sont pleins mais vous pouvez partager une chambre.

La plupart des occupants de l'hostel sont des jeunes backpackers occidentaux. Des Hollandais, des Allemands, des Australiens, des Anglais, des Néo-Zélandais, ... Ces Hostels rendent les voyages faciles. Ils y en a dans toutes les villes, et ils offrent des accès internet, le wifi, une cuisine, et souvent une machine à laver. Ils fournissent aussi les informations touristiques de la région ainsi que les contacts avec les agences de voyage qui organisent des trekkings ou des excursions. Et la réception est généralement tenue par des anglophones!

L'ambiance est agréable. Tout le monde discute avec tout le monde. Tu oublies qu'une génération te sépare de la plupart de ces voyageurs. Vous parlez Français avec des Québécois et des Hollandaises. Des Hollandaises qui parlent Flamand, Allemand, Anglais, Espagnol, Français et pourquoi pas Javanais...

Avec Loïc, vous discutez motos et voyages à motos. C'est étrange comme vos réflexions se

## Mendoza

Written by toi  
DATE\_FORMAT\_LC2 -

---

ressemblent. Vous êtes partis en même temps. Par des itinéraires différents, mais vous vous retrouvez sur la plupart des sujets. Comme avec Patrick et Jana, comme avec Daryll et Angela, comme avec la plupart des autres.

Pour vous, la seule difficulté du voyage était la décision. Ensuite, tout s'est enchaîné facilement. Vos amis vous trouvent courageux, intrépides, forts, habiles,... mais vous savez que vous n'êtes rien de tout cela. Vous savez que si un problème arrive, des gens vous aideront. Les gens ont oublié que les gens existent. Ou ils s'en méfient. Ils vous croient seuls, alors que vous avez chaque jour dix fois plus de rencontres que dans votre vie sédentaire.

L'inconnu... La plupart de vos amis craignent l'inconnu. Comment se repérer? Comment se nourrir? Pourquoi pas « comment respirer? ».

Grâce à son réseau d'hostels, l'Amérique du Sud est encore bien plus facile à appréhender que les autres endroits du globe. Mais partout, des gens vous aideront.

Loïc remonte aussi vers le Nord. Il souhaite rester d'abord dans la région de Mendoza avec une amie qui vient le retrouver. Peut-être vous retrouverez plus tard... A priori, vous devriez être en Colombie dans la même période. Vous verrez bien.

*Lundi 31 Janvier 2011*

Tu te lèves tôt pour te rendre à l'atelier Yamaha. Un beau magasin, de belles motos toutes neuves,... mais d'atelier, point. On t'explique où se trouve l'atelier, de l'autre côté de la ville que tu retransverses en sens inverse.

Arrivé sur place, tu parles de tes craintes pour la santé de Toeuf-Toeuf au mécanicien en chef. Le fait qu'elle fume parfois à froid ne l'inquiète pas... Tu viens de traverser la ville, asphyxié derrière les fumées noires des bus, des camions, des vieilles Ford, des vieilles 404, des vieilles 2CV, ... Donc tu comprends que le petit nuage blanc de Toeuf Toeuf le laisse indifférent. Quant au bruit... Et alors? Rien de bien inquiétant non plus. Tu entends le vacarme ambiant? Là encore, tu te dis que Toeuf Toeuf est bien plus en forme que les trois quarts des véhicules qui roulent sur le réseau Argentin. Donc d'accord! Tu ne t'inquièteras plus pour si peu. D'ailleurs, il ne doit te rester plus que 30000 km à faire. Désormais, tu iras voir un mécanicien que si tu coules ta bielle.

Tu en profites pour acheter quelques pièces de rechange : un filtre à huile, une chambre à air... En revanche, ils n'ont pas de plaquettes de frein et les tiennes sont plus qu'usées! Il faudra bien en trouver quelque part.

## Mendoza

Written by toi

DATE\_FORMAT\_LC2 -

---

De retour à l'hostel, les discussions avec Loïc reprennent. En fin de journée, vous allez faire quelques courses. Vous soignez vos repas. Des repas bien arrosés. La région de Mendoza est célèbre pour son vin. Hier, c'était « Côte de Boeuf – Salade composée », avec de l'avocat pour penser à Claire. Malbec, et « Bananes flambées en dessert ». Les Hollandaises apprécient. Aujourd'hui, ce sera « Ratatouille » avec des « Petites Saucisses à la mode de Mendoza ». Accompagnée d'un Cabernet Sauvignon local. J'oubliais : vous aviez trouvé un bon morceau de bleu pour finir le vin... Elle n'est pas belle la vie?

{vsig}photos/mendoza/day3{/vsig}